

«Hace falta que los jóvenes se interesen por el arte»

Sergio Ochoa Mayea, joven escritor cabildano

Sergio Ochoa Mayea es un joven estudiante cabildano, de 14 años, quien se destaca por su participación en diferentes actividades de tipo cultural que se han realizado en la comuna en el último tiempo.

A continuación nombra el primer año del Colegio Educativo y se ha convertido en un amante de la literatura, lo que lo ha llevado, incluso, a ganar un premio a Línea del año pasado en Santiago de manos del Ministro del Mineduc, José Pablo Arellano.

En este concurso, denominado «Viva Leer», Sergio Ochoa recibió un diploma por haber ocupado el primer lugar a nivel regional y estar dentro de los seis mejores cuenteros que participaron en ese concurso de un total de 18 mil que fueron recibidos.

Cabildano de nacimiento, es el segundo de siete hermanos y sus padres blancos les realizaron en la Escuela Básica 7-25, establecimiento educacional con el cual se siente bastante identificado, debido a que sus altos niveles de conocimiento se latentes por la literatura.

Admira a Edgardo Allan Poe, Arthur Conan Doyle, Volodimir Tomichev, Gabriel García Márquez y Pablo Neruda. Sergio Ochoa se presenta como un muchacho bastante tranquilo, pero a la vez un poco inquieto con todo lo que lo rodea en esta ciudad.

Sus últimas creaciones las realizó para el mes de mayo, donde incluyó una serie de reconocimientos por parte de las autoridades, y recientemente escribió un hermoso poema a los abuelos del Hogar de Ancianos San José, en una ceremonia que se realizó hace pocas días.

Amante de la buena música, participó activamente en el desaparecido Conservatorio de Música, agrupación que desapareció en el año 1997, por motivos que aún no comprende.

«Cuando desaparece el conservatorio quedó un espacio vacío en la actividad cultural?

«Se podía decir que

si, porque el conservatorio de música tenía varias perspectivas porque autoridades salían a todos a diferentes lados, sin embargo por diversos motivos esa agrupación desapareció. Incluso en una ocasión una vez se hizo un examen que tomamos que rendía para ingresar a él, por eso, entre mi primo porque está en la comuna esto ya no existe. Si lo hay en La Ligua y si alguno de estos cuenteros fuese a presentar a todos un ilustrado tiene que ir a La Ligua, porque lamentablemente en Cabildo se va a poner gente que se interese por la buena música. Para mí, no seguir estudiando se claudicó mi deseo».

«¿Qué hizo ese grupo de jóvenes para seguir aprendiendo algo de música?

«Para mí ha sido fundamental la ayuda de mi profesor de música, el que me enseñó todos los aspectos teóricos del teclado, pero los otros niños no tuvieron la oportunidad de tener quienes les enseñaran algo, así estudié, porque muchos de ellos han debido dedicarse a la música tropical».

«¿Cómo nace tu interés por la literatura?

«De un principio me gustó escribir lo que vivía. Comencé escribiendo cosas sobre el amor, eso fue a continuación del cuento de preparatoria. Si salvo, después de leer más literatura, me fui dando cuenta que uno va



Sergio Ochoa Mayea, joven escritor cabildano.

avanzando y que no es necesario escribir únicamente al amor, porque hay que ir evolucionando. Recuerdo un día de un escritor que dice: «una persona en 20 años se dedica a alcanzar un grado de perfección total». Por eso una gente escritora a todas las cosas, avances, va cambiando y me motivo y comienzo a escribir».

«¿Con cuál categoría literaria te sientes más identificado?

«Yo creo que acá son demasiado pronto los jóvenes que se interesan por la cultura, escribir, la música. Solamente el taller de teatro y el Círculo Artístico Literario son los que promueven actividades culturales. Hace falta que los jóvenes se interesen por el arte dedicado a que la mayoría solo lo importa pasarlo bien en fiestas y otras actividades aparte de lo que es la cultura. Por eso creo que al acabar el Conservatorio de Música se está otra puerta para las actividades culturales, por lo

que las personas interesadas en hacer actividades de ese tipo tienen más.

«¿Crees que la creación de la Casa de la cultura ayudaría a mejorar la situación de la comuna?»

«Sí, realmente sí. Aquí los lugares culturales que hay son el teatro y el cine. Eso sería muy positivo para que los jóvenes se interesen de una vez por todas. Si se reabre lo que hace la comuna se ha preocupado del tema cultural y he notado que hay más jóvenes que se están interesando a manifestar sus aptitudes artísticas.

detodo tipo, lo que es muy bueno para la comuna y para ellos mismos.

«¿Qué sugerías para sacar adelante la cultura en tu comuna?»

«Realizar más tareas de difusión de las actividades, porque si se nos incentiva a los jóvenes es poco probable que ellos se motiven por sí solos. De este modo más estudiantes acudirían a lo que pasa en otras ciudades. Si tu incentivas a un joven para que haga un proyecto, éste lo va hacer, pero si no lo motivas se queda en el intento».

TELEFONOS DE MUNICIPALIDADES

LA LIGUA 711036

Dirección: Rosa Teresita Cadili 712126, Avenida 110, Moreno de Arceo. Horario: martes y jueves de 9 a 13 horas. Programa Violencia Intrafamiliar - Líga de Disciplinas y Transplantes: Ximena Araya 711025, Avenida 131, Moreno de Arceo. Lunes - viernes de 9 a 13 horas. 22 a 24 horas.

PROGRAMA DISCAPACITADOS - ADULTO MAYOR Y BEBES: Pamela Ríos 711036 Avenida 133, Moreno de Arceo. Horario: martes de 9 a 13 a 23 horas.

CABILDO 761086-761053

Dirección: Ana Vargas Charras, avenida 720, Horario de atención: Puedes: Martes y Jueves de 9 a 12:30 hrs. Programa Adulto Mayor, Discapacidad y Discapacitados: Asistente Social Ana Vargas, Moreno Atención Pública: Martes, Jueves de 9 a 13:30 hrs.

Programa Violencia Intrafamiliar y Jóvenes: Asistente Social Raquel Tagle L., Moreno de Atención: Lunes y Miércoles, de 9 a 13:30 hrs.

PAPUDO 791101

PETORCA 791027

ZAPALLAR 741006

"Hace falta que los jóvenes se interesen por el arte"

[artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Ochoa Mayea, Sergio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hace falta que los jóvenes se interesen por el arte" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)